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O aplicativo Minha Vaga!, uma iniciativa do Governo de Goiás, por meio do Goiás Social e da Secretaria da Retomada, tem se destacado 
como uma poderosa ferramenta de conexão entre empregadores e trabalhadores em todo o estado. O aplicativo disponibilizou um total de 
10.359 vagas de emprego, principalmente nos setores de comércio e serviços, com 823 empresas cadastradas em 34 municípios goianos.  p3
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Goiânia contará com 
200 ônibus elétricos 
no transporte cole-

tivo, que irão integrar a rede 
até 2024. O investimento da 
Prefeitura de Goiânia é de 
mais de R$ 246 milhões ao 
longo dos últimos 21 meses. 
Os recursos foram destinados 
para melhorias no sistema. O 
modelo atualmente está em 
teste na linha 25, entre os ter-
minais Bandeiras e Isidória, e 
realizou 2.950 viagens desde 
julho de 2023, com uma mé-
dia de nove viagens por dia. 

“O transporte coleti-
vo em Goiânia sempre foi 
considerado um grande 
problema. Nós decidimos 
enfrentar esse problema 
com investimentos, princi-
palmente em tecnologia. 
Criar alternativas para ofe-
recer um serviço com maior 
conforto e qualidade para 
o usuário, com a vantagem 
adicional de impactar positi-
vamente o meio ambiente”, 
explica o prefeito Rogério. 

Atualmente, a Prefeitura 
arca com 41,2% dos aportes 

mensais no sistema, mesmo 
porcentual do Governo de 
Goiás. Os recursos são fun-
damentais para a moder-
nização da frota da Capital, 
que inicia a troca gradual de 
modelos à combustão por 
elétricos. Serão 200 novos 
ônibus entregues até 2024. 
Da primeira leva, com 150 
ônibus, 83 serão destina-
dos para o Eixo Anhan-
guera e 67 vão para o Bus 
Rapid Transport (BRT), que 
deve entrar em funciona-

mento até julho deste ano. 
 Dois veículos estão em 

fase de testes no trajeto en-
tre os terminais Bandeiras 
e Isidória, na linha 25 desde 
julho de 2023. Os ônibus já 
fizeram 2.950 viagens no 
período, com uma média de 
nove viagens por dia. Eles 
possuem autonomia de 250 
km, são mais silenciosos e 
com menor trepidação. Tam-
bém contam com itens de 
conforto, como ar-condicio-
nado e entradas para carre-

gadores de celular do tipo 
USB, próximo ao banco dos 
passageiros. Os usuários ain-
da podem acompanhar a ve-
locidade do veículo por meio 
de um velocímetro digital.  

O ônibus elétrico ainda 
possui diferencial: a maio-
ria dos seus componentes 
é de empresas brasileiras. 
A tração elétrica e a eletrifi-
cação possuem tecnologia 
E-Bus Eletra. A carroceria 
é da tradicional fabricante 
Caio eMillennium, sendo o 

motor, o inversor e as bate-
rias da WEG. O chassi é da 
Scania, fabricado em São 
Bernardo do Campo (SP). O 
ônibus possui 15 metros de 
comprimento e capacidade 
total de cem passageiros, so-
mando os em pé e sentados.

 
TERMINAIS
A Prefeitura de Goiânia 

entregou três terminais de 
ônibus totalmente revitali-
zados para a população da 
Capital ao longo da gestão 
do prefeito Rogério. O pri-
meiro foi o Terminal Isidó-
ria, em julho de 2020, uma 
obra com custo de R$ 19,5 
milhões e projetada para ser 
uma das principais platafor-
mas do modal. O Terminal 
Paulo Garcia foi o segundo 
entregue pela administra-
ção, em abril de 2023. A pla-
taforma integra o Trecho II 
do BRT Norte-Sul, que liga o 
Terminal Recanto do Bosque 
ao Terminal Isidória. O tercei-
ro foi o Terminal Hailé Pinhei-
ro, localizado na Avenida 
Goiás Norte com a Perime-
tral Norte, conta com mais 
de 10 linhas na operação.

O Governo divulgou na 
última semana os resultados 
do Censo da Educação Bási-
ca, revelando que o ensino 
médio continua apresentan-
do os piores índices de repe-
tência e abandono escolar.

A etapa final da Educa-
ção Básica apresentou uma 
evasão escolar de 5,9% em 
2021, durante a pandemia 
da Covid-19, conforme os 
dados mais recentes do Ins-
tituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas (Inep). O resulta-
do alarmante é que quase 
70 milhões de brasileiros 
com 18 anos ou mais estão 
fora da escola ou não con-
cluíram a educação básica.

Na contramão do índice 
nacional está Goiás. Segundo 

a diretora de Política Educa-
cional da Secretaria de Estado 
da Educação de Goiás (Seduc-
-GO), Patrícia Morais Coutinho, 
o estado tem uma taxa de eva-
são escolar abaixo de 1%.

“A gente tem a política 

de busca ativa, que é acolher 
para permanecer, e a bolsa 
de estudo, que é para atender 
todos os estudantes do Ensino 
Médio, independente da faixa 
etária, desde que ele atenda os 
critérios referentes à frequên-

cia e desempenho na aprendi-
zagem”, explica Patrícia.

Na busca ativa, a Seduc 
monitora se esse estudante 
está frequentando as au-
las, enquanto na segunda o 
aluno recebe uma ajuda de 
custo financeira, desde que 
atenda alguns critérios.

“Nessa política de busca 
ativa, a gente acompanha a 
frequência, ou seja, perma-
nência do estudante dentro 
da escola. A partir de três 
faltas, a gente já entra em 
contato com a família para 
identificar o motivo que 
esse estudante não compa-
receu. Se a gente não con-
segue via telefone, a gente 
vai até a casa da família. Se 
a gente não consegue esse 
contato com a família, seja 
porque se mudou, ou outro 

motivo, então a gente acio-
na as redes de proteção, que 
são conselheiros tutelares, 
assistentes sociais, Ministé-
rio Público”, pontua.

A diretora ainda explica 
uma outra situação: se uma 
semana ele vem durante 
três dias, na outra semana 
dois dias, a Seduc entende 
que já é um aluno que a pas-
ta precisa acompanhar com 
mais assiduidade.

“É como se eu tivesse 
pensando em um indica-
dor de abandono, em que 
a gente faz uma projeção se 
o aluno tem ou não a pos-
sibilidade de evadir ou de 
abandonar. Então, quando a 
gente identifica issonós co-
locamos um ponto de aten-
ção e começa a acompanhar 
esse estudante”, ressalta.

Reprodução

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Agência Mu-
nicipal do Meio Ambiente 
(Amma), apreendeu quatro 
caminhões e autuou cada 
um dos motoristas dos veí-
culos em R$ 30 mil por des-
carte e aterramento de uma 
Área de Preservação Per-
manente (APP) pública do 
Jardim Leblon, em Goiânia. 
A ação foi registrada na últi-
ma quarta-feira, 22/2, após 
denúncia pelo telefone 161.

De acordo com o presi-
dente da Amma, Luan Al-
ves, a intenção era aterrar 
uma área particular e parte 
da área pública com o “in-
tuito de edificar construção 
no local”. “A ação foi frustra-
da e, após a aplicação da lei 
na esfera administrativa, os 
casos serão encaminhados 
ao Ministério Público para 
instauração de inquérito na 
esfera criminal”, explica.

Diretora de Fiscalização 
Ambiental da Amma, Hosa-
na Arantes reforça que a área 
em questão vem sendo mo-
nitorada pelos agentes mu-
nicipais. “Além do trabalho 
de fiscalização, a participação 
da população em denunciar 
possíveis crimes ambientais 
é fundamental para o suces-
so das ações de preservação. 
Neste caso, recebemos a 
denúncia e, com o apoio da 
Guarda Civil Metropolitana, 
agimos com eficiência”, disse.

As autuações estão previs-
tas no Decreto Federal de Cri-
mes Ambientais 6514/2008, 
no Artigo 62, inciso V, que 
determina que o lançamento 
de resíduos sólidos, líquidos 
ou gasosos, óleos ou subs-
tâncias oleosas em desacordo 
com as exigências estabeleci-
das em leis ou atos normati-
vos é passível de multa de R$ 
5 mil a R$ 50 milhões.

Políticas contra evasão escolar deixa Goiás com índice abaixo de 1%Políticas contra evasão escolar deixa Goiás com índice abaixo de 1%

Fiscalização Fiscalização 
apreende 4 apreende 4 
caminhões caminhões 
e multa em e multa em 
R$ 120 mil R$ 120 mil 
por descarte por descarte 
irregular em irregular em 
área de pre-área de pre-
servaçãoservação
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O Hospital Estadual da 
Criança e do Adolescente (He-
cad) celebrou no mês de feve-
reiro dois anos de inauguração. 
O Hecad já realizou mais de 244 
mil atendimentos a crianças e 
adolescentes de todo o estado 
e é referência em assistência 
pediátrica de média e alta com-
plexidade em todo o país. 

Nesse dois anos foram 
mais de 8,8 mil cirurgias pedi-
átricas, 80 mil consultas, 566 
mil exames e 17 mil interna-
ções. Os números impressio-
nam porque mostram como 

era imperiosa a necessidade 
de um hospital como esse.

Além dos tratamentos 
de saúde, o hospital oferece 
contação de histórias, ofici-
nas pedagógicas, sessões de 
cinema e dinâmicas em gru-
po para tornar mais positiva 
a experiência dos pequenos 
em internação. O tempo de 
jejum pré-operatório é redu-
zido com a oferta de geladi-
nhos de suco de fruta, para 
diminuir o desconforto e a 
ansiedade antes das cirurgias.

O paciente recebe também 
atendimento educacional, 
que permite a continuidade 
da aprendizagem enquanto a 
criança se recupera, evitando 
a defasagem quando retorna 
à escola. O Hecad conta ainda 
com passeio de carrinho elé-

trico até a sala de cirurgia, ilu-
minação que simula céu estre-
lado e tablets para divertir os 
pequenos durante os exames, 
procedimentos e internações. 

CIRURGIAS
O hospital realizou 8.845 

cirurgias pediátricas ao longo 
dos dois anos de funciona-
mento, com marcos impor-
tantes para a medicina goiana. 
Com a implantação do Hecad, 
também foi zerada a fila de es-
pera por cirurgias para corre-
ção de fissuras labiopalatinas, 
condição popularmente co-
nhecida como lábio leporino.

Desde o lançamento 
em novembro de 
2023, o aplicativo 

Minha Vaga!, uma inicia-
tiva do Governo de Goiás, 
por meio do Goiás Social e 
da Secretaria da Retoma-
da, tem se destacado como 
uma poderosa ferramenta 
de conexão entre emprega-
dores e trabalhadores em 
todo o estado. O aplicativo 
disponibilizou um total de 
10.359 vagas de emprego, 
principalmente nos setores 
de comércio e serviços, com 
823 empresas cadastradas 
em 34 municípios goianos.

“Estamos levando o em-
prego na mão do trabalhador, 
que não tem necessidade de 
sair de casa para se candi-
datar a uma vaga. Ao criar 
essa ferramenta, nosso foco 
era o trabalhador vulnerável 
com dificuldade de pagar o 
deslocamento para procu-
rar emprego. E com o app 
funcionando, estamos aten-
dendo da pequena à grande 
empresa, oferecendo vagas 
com todo tipo de perfil e re-
muneração”, afirma o secretá-
rio da Retomada, César Moura.

O aplicativo possui 10.475 
trabalhadores cadastrados, 

que somam 22.668 candida-
turas. Entre eles, está Paulo 
Junio Reis. Há seis anos sem 
trabalhar com carteira assi-
nada, ele se candidatou para 
a vaga de gerente em um 
restaurante de Goiânia. “Fiz a 
inscrição no aplicativo, con-
segui uma entrevista no se-
gundo dia e no quarto dia eu 

já estava trabalhando”, conta 
Paulo, que vai voltar ao app 
Minha Vaga!, mas agora para 
realizar contratações para o 
caixa e atendimento. 

A responsável pela contra-
tação foi a assistente de Re-
cursos Humanos do restau-
rante, Carmem Lúcia da Silva. 
Ela conta que ficou sabendo 

do aplicativo pela imprensa 
e realizou várias contra-
tações por meio dele. “Quan-
do  eu divulgo vagas pelo 
aplicativo, aparecem muitos 
candidatos. As pessoas que 
contratamos estão se saindo 
muito bem”, afirma Carmem. 
“Dá pra fazer a entrevista de 
emprego com o candidato 

através da ferramenta e ligar 
para tirar dúvidas”, diz. 

REDE INDICA
Para utilizar o Minha Vaga!, 

basta baixar o aplicativo gra-
tuito nas lojas iOS e Android. 
Já as empresas interessadas 
em ofertar vagas de empre-
go precisam acessar o site 

redeindica.go.gov.br e fazer 
o cadastro. Na plataforma, é 
possível ter acesso às candi-
daturas, currículos e conta-
tos dos candidatos. Ainda, 
é obrigatório informar o 
encerramento da vaga, seja 
por preenchimento ou de-
sistência, para que o CNPJ 
continue liberado no sistema.

Retomada

Aplicativo Minha Vaga! oferta mais Aplicativo Minha Vaga! oferta mais 
de 10 mil vagas de emprego em 3 mesesde 10 mil vagas de emprego em 3 meses
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Lançada em novembro 
de 2023, ferramenta do 
Governo de Goiás alcan-
ça 823 empresas em 34 
municípios goianos

Hospital é referência 
no atendimento hu-
manizado a crianças e 
adolescentes em todo o 
país e já realizou 8,8 mil 
cirurgias pediátricas

Restaurante em Goiânia utiliza aplicativo Minha Vaga! para contratar funcionários: mais facilidade para recrutar interessados

Telas pintadas pelos pacientes, oficinas de pintura facial e esculturas de balão marcam celebração do Hecad

Hecad celebra 2 anos de funcionamento com mais de 240 mil atendimentosHecad celebra 2 anos de funcionamento com mais de 240 mil atendimentos
Divulgação
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O Governo de Goiás vai 
substituir cerca de 
500 pontes de madei-

ra por estruturas de concreto 
em rodovias e estradas não 
pavimentadas nos 246 muni-
cípios goianos. O programa 
Goiás em Movimento - Eixo 
Pontes foi anunciado pelo 
governador Ronaldo Caiado, 
nesta terça-feira (27/2), com 
investimento de R$ 200 mi-
lhões. “Será o maior impulso 
que o estado já viu nas obras 
e nas pontes, das menores às 
maiores”, afirmou.  

O governador explicou que 
o programa não faz distinção 
do tamanho da estrutura que 
será substituída. “Não tem me-
nor e maior. É qualquer ponte. 
Tem governador que queima 
pontes, interrompe conta-
tos com prefeitos. Eu não. Eu 
construo pontes com prefei-
tos, não olho partido e respei-
to a decisão da população”, 
ressaltou Caiado ao lembrar 

a presença de 180 prefeitos 
e parlamentares, em Goiânia, 
na sede da Agência Goiana 
de Infraestrutura e Transpor-
tes (Goinfra), para a assinatura 
da ordem de serviço. 

Na ocasião, ele explicou que 
o objetivo será atender rotas de 
escoamento da produção agro-

pecuária e escolares. “As adue-
las devem ser instaladas o mais 
rapidamente possível, pois 
todos sabemos as dificuldades 
para transitar nos períodos 
de chuva e da prioridade para 
o transporte escolar e para o 
transporte das safras”, pontuou.  

“Com essas pontes, nos 

próximos períodos chuvo-
sos os prefeitos não terão o 
sofrimento que nós acompa-
nhamos em outros anos”, res-
saltou a coordenadora do Goiás 
Social e primeira-dama Graci-
nha Caiado, sobre comunidades 
ilhadas em cidades do Nordeste 
goiano. “É o maior programa da 

história do Brasil para substi-
tuição de pontes de madeira. 
Até o final do governo Caiado, 
nós não teremos mais nenhu-
ma”, salientou o presidente da 
Goinfra, Lucas Vissotto. 

Após a entrega pela agên-
cia, os municípios farão a 
instalação das aduelas, que 
são fabricadas em concreto 
pré-moldado e possuem até 
três metros de altura. A subs-
tituição traz mais segurança e 
mobilidade para regiões com 
menos acessos. “Nas estradas 
vicinais que tem o transporte 
escolar, tem época do ano em 
que os ônibus ficam impossi-
bilitados de buscar os alunos 
e, agora, nós vamos resolver 
esse problema”, reconheceu 
o presidente da Associa-
ção Goiana dos Municípios 
(AGM), Carlão da Fox.  

“É um projeto inovador no 
Brasil e que nós, do setor agro-
pecuário, sonhamos há vários 
anos”, avaliou o presidente da 
Federação da Agricultura e 

Pecuária de Goiás (Faeg), José 
Mário Schreiner. “Tenho cer-
teza que nenhum estado do 
Brasil faz isso. Tem municípios 
que têm mais de mil quilôme-
tros de rodovias vicinais e mui-
tas pessoas às vezes não tem 
conhecimento da realidade e 
das dificuldades”, endossou o 
vice-governador Daniel Vilela. 

 
AVANÇOS
Caiado informou que uma 

das maiores obras será sobre o 
Rio das Almas, entre São Luiz 
do Norte e Goianésia. O lo-
cal vai receber uma ponte de 
300 metros de comprimento. 
“O projeto está aprovado e, 
mês que vem, vamos iniciar 
as obras para fazer essa ponte 
que é um sonho de toda aque-
la região”, disse o governador. 
Em uma primeira fase, lançada 
em 2021, o programa Goiás 
em Movimento-Eixo Pontes 
já tinha construído 54 pontes 
em 13 municípios, com apor-
te de R$ 21,8 milhões.

Divulgação

Pontes de madeira serão substituídas Pontes de madeira serão substituídas 
por estrutura de concreto em Goiáspor estrutura de concreto em Goiás
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O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva ne-
gou que tenha utili-

zado a palavra “Holocausto” 
para se referir ao conflito 
entre Israel e o grupo Hamas, 
responsabilizando a interpre-
tação de sua fala ao primeiro-
-ministro de Israel, Binyamin 
Netanyahu. Apesar da acusa-
ção, o chefe do Executivo dis-
se que não se pode ser “hipó-
crita” e “achar que uma morte 
é diferente da outra”.

As declarações estão em 
um trecho da entrevista que o 
presidente concedeu ao progra-
ma É Notícia, do jornalista Ken-
nedy Alencar, da RedeTV!, nesta 
terça-feira, 27, que será exibida 
às 22h. Mesmo após a repercus-
são negativa de sua fala com-
parando a guerra no Oriente 
Médio ao Holocausto, Lula 
disse que “diria a mesma coisa”. 
Embora não tenha utilizado a 
palavra Holocausto, no último 
dia 18, em coletiva na Etiópia, o 

chefe do Executivo brasileiro fez 
um paralelo entre a morte de 
palestinos com o extermínio de 
judeus feito pelo líder da Alema-
nha Nazista, Adolf Hitler.

Durante o regime nazis-
ta, que ocorreu entre 1933 
e 1945, 6 milhões de judeus 
foram mortos. “O que está 

acontecendo na Faixa de 
Gaza com o povo palestino 
não existiu em nenhum ou-
tro momento histórico. Aliás, 
existiu. Quando Hitler resol-
veu matar os judeus”, afirmou 
Lula a jornalistas em Adis 
Abeba, na Etiópia, onde par-
ticipou como convidado da 

cúpula anual da União Africa-
na. As declarações foram ime-
diatamente repudiadas pelo 
primeiro-ministro israelense, 
que afirmou que Lula “cruzou 
uma linha vermelha”.

A fala desencadeou uma 
crise diplomática entre Brasil 
e Israel, com Lula sendo con-

siderado “persona non grata” 
por Tel-Aviv e ambos os em-
baixadores sendo convocados 
para consulta. “É exatamente o 
que está acontecendo na Fai-
xa de Gaza. A gente não pode 
ser hipócrita de achar que 
uma morte é diferente da ou-
tra. Ou seja, você não tem na 
Faixa de Gaza uma guerra de 
um Exército altamente prepa-
rado contra Exército altamen-
te preparado. Você tem, na 
verdade, uma guerra de um 
Exército altamente preparado 
contra mulheres e crianças”, 
disse o petista em entrevista 
gravada nesta manhã.

“Porque, das cem mil pes-
soas feridas, ou seja, você 
tem 30 mortos, 80% mulhe-
res, 8 mil crianças, além de 8 
mil desaparecidos. Ou seja, 
quantas pessoas do Hamas já 
foram apresentadas mortas? 
Ou seja, você inventa deter-
minadas mentiras e passa a 
trabalhar como se fosse ver-
dade”, acrescentou. Lula disse 

que não falou a palavra “Ho-
locausto” e que isso foi “in-
terpretação” de Netanyahu; 
“não foi minha”. O chefe do 
Executivo brasileiro, contudo, 
ponderou que não esperava 
que o governo de Israel fosse 
compreender sua fala. “Co-
nheço o cidadão Netanyahu 
historicamente já há algum 
tempo, sei o que ele pensa 
ideologicamente”, afirmou.

“Morte é morte. Eu e o 
Brasil fomos o primeiro país a 
condenar o gesto terrorista do 
Hamas. O primeiro país. Mas 
eu não posso condenar o ges-
to terrorista do Hamas e ver o 
Estado de Israel através do seu 
Exército, do seu primeiro-mi-
nistro, fazendo com inocente 
da mesma barbaridade”, disse. 
Por fim, o presidente voltou 
a pedir por um cessar-fogo e 
que se permita a chegada de 
alimentos, remédios, médicos 
e enfermeiros para que se pos-
sa fazer um corredor humani-
tário e tratar os feridos.

Divulgação

Presidente Lula diz não ter usado a Presidente Lula diz não ter usado a 
palavra “Holocausto” ao criticar Israelpalavra “Holocausto” ao criticar Israel

Os advogados do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) disseram nesta terça-feira 
(27/2), que ele não confessou, 
no discurso na Avenida Pau-
lista no último domingo, ter 
tido conhecimento da minuta 
de decreto de estado de sítio 
e de defesa quando ainda 
governava o Brasil. Segundo 
Paulo Bueno e Fabio Wajngar-
ten, o ex-presidente só teve 
acesso ao documento no final 
de 2023, quando a própria de-
fesa enviou o material, que já 
constava da investigação da 
Polícia Federal, para ele.

Bueno reagiu às notícias 
que circularam na imprensa 
que a PF poderia interpretar 
a fala de Bolsonaro como uma 
confissão de que ele sabia da 
existência do decreto. Na Pau-
lista, o presidente disse: “Ago-
ra o golpe é porque tem uma 
minuta de um decreto de es-
tado de defesa. Golpe usando 
a Constituição? Tenha a santa 
paciência”. “As minutas a que 
o presidente se referia foram 
encontradas na sala do PL por 
ocasião da busca e apreensão 
há 15 dias atrás. Foram minu-

tas que eu, enquanto advoga-
do, encaminhei para ele no 
dia 18 de outubro de 2023. 
Portanto, ele comentava so-
bre algo que ele teve conheci-
mento, ciência, muito tempo 
depois”, disse Bueno.

O advogado disse que se 
as autoridades policiais veem 
na declaração uma forma de 
confissão, a defesa avalia que 
a investigação tem “uma po-
breza muito grande de ele-
mentos”. “É uma investigação 
semi secreta, na qual a defesa 
não tem acesso, e ao que pare-
ce não tem acesso justamente 
pela fraqueza de seus elemen-
tos”, completou Paulo Bueno.

Wajngarten adotou a 

mesma linha e disse que até 
o momento não há nenhu-
ma prova contra o ex-presi-
dente e contra nenhum dos 
investigados pela suposta 
tentativa de golpe de Esta-
do antes e após as eleições. 
Com base no conteúdo en-
contrado no celular do ex-
-ajudante de ordens, Mauro 
Cid, a PF afirma que Bolsona-
ro participou da elaboração 
do rascunho de um decreto 
que previa a realização de 
novas eleições e a prisão de 
autoridades, como os mi-
nistros do STF Alexandre de 
Moraes e Gilmar Mendes e 
o presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG).

Sem acordo entre o gover-
no, trabalhadores e patrões, 
o Ministério do Trabalho e 
Emprego adiou por 3 meses 
a publicação da portaria que 
restringe o trabalho no co-
mércio aos feriados para os 
trabalhadores com conven-
ção coletiva. As novas regras, 
que entrariam em vigor em 1º 
de março, ficará para junho.

O Ministério do Trabalho e 
Emprego informou que a de-
cisão foi tomada em reunião 
entre o ministro Luiz Marinho; 
o ministro de Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha; 
representantes das centrais 
sindicais e das frentes parla-
mentares do Comércio e Servi-
ços e do Empreendedorismo.

“Nós temos certeza de 
que as partes chegarão a 
um texto que contemplará 
o funcionamento do nosso 
comércio na sua plenitude, 
respeitando sempre o direito 
às negociações, o direito dos 
empregados e protegendo 
cada trabalhador”, destacou 
Luiz Marinho no comunicado.

No fim de janeiro, Mari-
nho havia dito que cerca de 

200 atividades consideradas 
essenciais ficariam de fora 
da norma e não precisariam 
de convenção coletiva para 
trabalharem aos feriados.

SAQUE-ANIVERSÁRIO
Logo após a cerimônia 

de anúncio da versão digi-
tal do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS), 
Marinho disse que o gover-
no está finalizando o projeto 
de lei que muda as regras do 
saque-aniversário do FGTS.

“Estamos amarrando os 
últimos detalhes, participan-

do juntos, os Ministérios do 
Trabalho,  da Fazenda, da Casa 
Civil, para poder encaminhar 
um projeto de lei ao Congres-
so”, declarou Marinho depois 
de uma entrevista coletiva.

O ministro disse não des-
cartar a possibilidade de en-
viar a proposta por medida 
provisória. De acordo com 
Marinho,  as regras atuais de 
saque-aniversário prejudi-
cam parte dos trabalhadores 
porque quem saca o bene-
fício no aniversário tem difi-
culdades de acesso ao fundo 
em uma eventual demissão.

Advogados de Bolsonaro negam que Advogados de Bolsonaro negam que 
ele tenha admitido saber sobre golpeele tenha admitido saber sobre golpe

Governo Federal adia por 3 meses Governo Federal adia por 3 meses 
portaria sobre trabalho aos feriadosportaria sobre trabalho aos feriados
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O ministro de Portos e Ae-
roportos, Silvio Costa Filho, 
disse que há confusões de 
interpretação sobre o público 
que será atendido pelo pro-
grama Voa Brasil, que prevê 
passagens aéreas de até R$ 
200. Segundo o ministro, o 
programa foi pensado, desde 
o início, para um segmento 

específico: aposentados e 
beneficiários do ProUni. “No 
Brasil nós não teríamos con-
dições de do dia para noite 
ofertar passagens a R$ 200 
para todos”, afirmou a jorna-
listas após evento realizado 
na B3, em São Paulo, nesta 
segunda-feira (26/2).

A proposta de criação do 
Voa Brasil foi anunciada pelo 
ex-ministro de Portos e Ae-

roportos Márcio França em 
março do ano passado. Se-
gundo Costa Filho, França fez 
uma “fala truncada” quando 
anunciou o programa e deu 
a entender que o benefício 
poderia alcançar toda a po-
pulação. “Ele colocou que se-
riam passagens a R$ 200 para 
o povo brasileiro. E quando 
vamos analisar o que estava 
sendo construído, não dialo-

ga com os fatos”, disse.
A ideia original e que está 

mantida é oferecer passa-
gens em “períodos de ocio-
sidade”, também conheci-
dos como baixa temporada, 
para aposentados que não 
tenham viajado nos últimos 
12 meses e alunos benefici-
ários do Programa Universi-
dade para Todos (ProUni).

A promessa atual, após 

diversos adiamentos, é de 
que o programa seja oficia-
lizado na primeira quinze-
na do próximo mês. “O que 
estamos fazendo através da 
primeira etapa do Voa Brasil 
é poder elencar segmentos 
da sociedade”, disse Costa 
Filho ao explicar escolha do 
público que será atendido.

Já para o barateamento 
das passagens para o restan-

te da população, a aposta 
segue sendo a construção de 
um pacote de medidas entre 
as companhias aéreas e o go-
verno federal. Entre as medi-
das está a abertura de linhas 
de crédito, que dependem de 
um projeto de fundo garan-
tidor. Segundo Costa Filho, 
a definição desse fundo está 
sendo discutida e deve ser 
definida no próximo mês.

Após seis meses de tes-
tes, a versão digital 
do Fundo de Garantia 

do Tempo de Serviço (FGTS 
Digital) entrará em vigor na 
sexta-feira (1º/3). Totalmen-
te eletrônica, a ferramenta 
substituirá o sistema Conec-
tividade Social/Caixa, usado 
até agora pelas empresas 
para enviar informações do 
FGTS dos empregados. 

Ao apresentar a plataforma, 
o ministro do Trabalho e Em-
prego, Luiz Marinho, disse que 
o novo sistema resultará em 
economia e em transparência 
tanto para patrões como para 
empregados. „O FGTS Digital 
reduzirá as horas trabalhadas 
nas empresas [para alimentar 
as informações do FGTS]. O 
trabalhador terá mais trans-
parência sobre os depósitos 
do fundo“, declarou. 

O FGTS Digital usará o 
e-Social (banco eletrônico 
de dados dos empregados) 
como base de dados. Total-
mente operado pela internet, 
o sistema terá várias opções 
para gerar guias e será re-

sponsável por todo o recolhi-
mento mensal do FGTS e pelo 
pagamento de rescisões e 
multas rescisórias. 

A nova plataforma permi-
te que o empregador utilize o 
Pix (sistema de transferências 
instantâneas) para recolher o 
FGTS. Segundo o Ministério do 
Trabalho e Emprego, o FGTS Di-
gital reduzirá a burocracia para 

os empregadores e melhorará 
a confiabilidade no sistema, 
ao agilizar a conversão dos de-
pósitos no saldo individual da 
conta do trabalhador. 

Segundo o Serpro, o novo 
sistema integrará os dados do 
e-Social, do Pix Caixa, do Portal 
Gov.br e outros sistemas. Ao 
todo, 4,5 milhões de empre-
gadores vão usar a plataforma 

para gerir os dados de mais de 
50 milhões de trabalhadores. 
Todos os meses, serão emiti-
das 7 milhões de guias para 
recolhimento do fundo. 

A elaboração do FGTS Di-
gital teve a participação dos 
seguintes órgãos: Ministério 
da Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos, Procura-
doria-Geral da Fazenda Nacio-

nal, Caixa Econômica Federal, 
Serviço Federal de Processa-
mento de Dados (Serpro) e Con-
selho Curador do Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Serviço.

 
OUTRAS NOVIDADES
Outras novidades do FGTS 

Digital são a rapidez do pa-
gamento do FGTS em atraso, 
com a possibilidade de re-

colhimento de vários meses 
em uma única guia; o cál-
culo automático da multa do 
FGTS, com base no histórico 
de remunerações do e-Social; 
e a recomposição automática 
de salários de períodos an-
teriores e de pagamento da 
indenização compensatória. 

Durante a apresentação 
do projeto, Luiz Marinho 
anunciou que a nova plata-
forma terá uma rubrica para 
que o trabalhador tome em-
préstimo consignado direta-
mente com os bancos, sem 
consulta ao empregador. O 
tomador utilizará a folha de 
pagamento como garantia.

 “Hoje o consignado po-
deria estar existindo se as 
empresas tivessem feito con-
vênios com os bancos. As 
empresas não fizeram, então, 
nós, a partir da ferramenta 
do e-Social e do FGTS Digi-
tal, criamos uma rubrica para 
possibilitar que o trabalhador 
faça, possa tomar esse em-
préstimo, sem intermediação 
do empregador. Ele não vai 
mais precisar consultar o em-
pregador”, disse o ministro.

Divulgação

FGTS Digital começa a funcionar nesta FGTS Digital começa a funcionar nesta 
sexta-feira (1º) para os empregadoressexta-feira (1º) para os empregadores

Costa Filho diz que passagens a R$ 200 no Voa Brasil não atenderão a todosCosta Filho diz que passagens a R$ 200 no Voa Brasil não atenderão a todos
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 preta 
1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466

KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466

RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expre-
sURGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649

VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 
11 R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848

SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
F:3213-4848 whatsapp: 
8220-6898
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km F 
:3213-4848 whatsapp: 99 
15-3466
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
seminovo 20 mil km revi-
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898

COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares sapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466
-------------------------------
S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
2012/13 completa F: 62 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848

Veículos
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O Brasil corre sério risco 
de não ter um tercei-
ro ginasta nos Jogos 

Olímpicos de Paris e ir à Fran-
ça com somente dois atletas 
na ginástica artística masculi-
na. Metade da Copa do Mun-
do já passou, e Arthur Nory é 
o único com chances reais.

Essas chances passam, 
porém, por ele competir bem 
melhor nas últimas duas eta-
pas, em Baku (de 7 a 10 de 
março) e Doha (17 a 20 de 
abril), do que competiu no Cai-
ro, no fim de semana retrasa-
do, e em Cottbus, no passado.

O circuito das Copas do 
Mundo classifica dois ginas-
tas por aparelho, consideran-
do os três melhores resulta-
dos de cada um. Mas só são 
pontuados aqueles que con-
correm pela vaga. Por exem-
plo: em Cottbus, na barra 
fixa, o taiwanês Tang foi ouro, 
o lituano Tvorogal bronze, e 
Nory o sexto. Mas como os 
demais são de países já clas-
sificados por equipes, para 
o ranking eles receberam 
pontuação de primeiro, se-
gundo e terceiro colocados.

Isso é ruim para Nory, 
porque Tang já tem dois pri-

meiros lugares (60 pontos) 
e, Tvorogal, um segundo e 
um terceiro (45). Além deles, 
o colombiano Barajas, de só 
17 anos, tem um segundo 
(25). O brasileiro tem este 
terceiro (20) e no mínimo 
precisa ir melhor que o li-
tuano e o colombiano nas 
duas próximas etapas para 
se classificar a Paris.

Para os demais brasilei-

ros, a regra é péssima. Caio 
Souza tem 14 pontos na 
barra fixa, uma série difícil, 
e precisaria melhorar mui-
to a execução para entrar 
na briga. Yuri Guimarães, 
no salto, pode sonhar por-
que os dois primeiros do 
ranking são dois sul-corea-
nos e talvez nenhum possa 
ficar com a vaga. Mas o bra-
sileiro precisaria fazer pontu-

ação de primeiro colocado 
nas duas próximas etapas.

Levar só dois atletas a Pa-
ris seria um enorme fracas-
so para a ginástica artística 
masculina do Brasil. Durante 
o processo de classificação 
muita coisa deu errado. Caio 
Souza se machucou, ficou 
fora do Mundial passado, 
e sem a pontuação dele a 
vaga por equipes não veio 

por muito pouco.
Dois passaportes vieram 

pelo 13º por equipes e pelo 
10º lugar de Diogo Soares no 
individual geral. Nory poderia 
ter alcançado a terceira e últi-
ma vaga possível para o Brasil 
na final do Mundial na barra 
fixa, mas ele caiu e foi só sex-
to. No Pan, o mesmo Nory fi-
caria com a vaga se superasse 
um dominicano. Fez péssima 
série nas paralelas, porém, e 
ficou sem a classificação.

Aí, ficou restando o cami-
nho das Copas do Mundo. 
Caio voltou a tempo depois 
de cirurgia no tendão de 
Aquiles, mas sem poder com-
petir no salto, seu principal 
aparelho. E Nory sentiu lesão 
no joelho, restringindo sua 
participação à barra fixa. Até 
aqui, ainda não fez nenhuma 
apresentação que se com-
parasse com as de 14,500 e 
14,333 das finais do Pan. No 
Cottbus, fez 13,900. O litu-
ano Tvorogal, seu principal 
rival, foi bronze com 14,533.

Se a terceira vaga não vier, 
a comissão técnica terá a difícil 
missão de escolher entre Nory 
e Caio para preencher a vaga 
que está em aberto. Um dos 
dois ficaria de fora de Paris.

 A temporada 2024 da 
Fórmula 1 vai começar nes-
te fim de semana. O GP do 
Bahrein inaugura o ano que 
marca o último campeonato 
de Lewis Hamilton na Mer-
cedes, antes de ele ir para 
a Ferrari, conforme noticia-
do semanas atrás. As duas 
primeiras corridas, contudo, 
são marcadas por uma pe-
culiaridade: elas serão dis-
putadas no sábado e não no 
tradicional domingo.

O motivo das mudanças 
é o Ramadã, mês sagrado 
da religião muçulmana, que 
tem seu início em 10 de 
março. Durante o período, 
os muçulmanos cumprem 
uma série de regras, dentre 
as quais está o jejum durante 
o dia - entre o nascer e o pôr 
do sol. Isso fez com que o GP 
da Arábia Saudita, o segun-
do da temporada, tivesse de 
ser transferido para sábado à 
noite, em 9 de março, um dia 

antes do mês sagrado iniciar.
O país tem o islamismo 

como religião oficial. No 
Bahrein, o Islã também é 
o culto oficial do país. O GP, 
contudo, será dias antes do 
Ramadã começar. O conflito, 
neste caso, envolve o regula-
mento da Fórmula 1, que exi-
ge o mínimo de uma semana 
entre duas provas. Por isso, 
toda programação do primei-

ro GP do ano foi antecipada 
em um dia em função da se-
gunda prova. A corrida será 
no sábado, dia 2 de março, a 
partir das 11h30 (de Brasília).

No Ramadã, os seus se-
guidores se abstêm de co-
mer, beber - mesmo água 
-, fumar, falar palavras obs-
cenas ou manter relações 
sexuais do amanhecer ao 
anoitecer. A jornada de tra-

balho é reduzida durante 
esse período em considera-
ção ao estado físico dos que 
estão jejuando. Segundo a 
crença, os muçulmanos for-
talecem sua solidariedade e 
gratidão a Deus ao jejuar em 
conjunto. O jejum é um dos 
cinco pilares do Islã, consi-
derado um ato de autopuri-
ficação, que leva as pessoas 
a ter força e paciência e a 

conhecer a si mesmos.
O Ramadã também é um 

mês de caridade, quando 
a maioria dos muçulma-
nos faz o zakat, que é uma 
espécie de doação para os 
pobres. Ele também é consi-
derado um período especial 
de devoção a Alah, princi-
palmente por meio das ora-
ções e a leitura do Alcorão, o 
livro sagrado islâmico.

O primeiro GP a ser dis-
putado em um sábado foi 
o de Las Vegas, nos Estados 
Unidos, no ano passado. A 
corrida aconteceu na noite 
de sábado, no fuso horário 
local. No Brasil, já era ma-
drugada de domingo. Nes-
ta temporada, o calendário 
continua o mesmo para a ci-
dade americana. Nesta quin-
ta-feira, começam as sessões 
de treinos livres. Na sexta, 
há a terceira sessão, seguida 
pela qualificação para o grid. 
A corrida tem previsão de 
largada às 12h (horário de 
Brasília), no sábado.
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A Corte Arbitral do Es-
porte (CAS, sigla em inglês 
para Court of Arbritation 
for Sport) suspendeu nesta 
terça-feira (27/2), por decisão 
liminar, a desfiliação da Con-
federação Brasileira de Skate 
(CBSK) da Federação Inter-
nacional da modalidade, a 
World Skate, ocorrida há 17 
dias. A vitória parcial da CBSk 
no CAS, a 149 dias da aber-
tura da Oliimpíada de Paris, 
foi confirmada pela entidade 
em comunicado oficial. 

Desde a desfiliação anun-
ciada em janeiro pela World 
Skate, a  gestão do skate no 
país estava sob responsabi-
lidade do Comitê Olímpico 
do Brasil (COB), até que fos-
se criada uma confederação 
conjunta, que reunisse skate 
e patins - os dois seriam ad-
ministrados pela Confede-
ração Brasileira de Hóquei e 
Patinação (CBHP). 

Com a decisão cautelar 
proferida pela CAS, com 
sede em Lausanne (Suíça), a 
CBSk retoma a gerência do 
skate nacional, cujos atletas 
seguem em plena prepara-
ção para assegurar presença 
na Olimpíada de Paris. “A CAS 
considerou que a desfiliação, 
agora, seria muito prejudicial 
dentro de todo o trabalho 
que envolve a preparação 
olímpica. Assim, a CBSk reto-
ma o gerenciamento da mo-
dalidade e permanece filiada 
até a decisão final do proces-
so”, esclareceu a nota oficial. 

A entidade afirmou ainda 
que, na última sexta (23/2), 
“voltou a receber os repas-
ses proveniente da Lei An-
gelo/Piva, com base em um 
parecer do Conselho Nacio-
nal do Esporte”. Isso foi pos-
sível, segundo a CBSK, após 
decisão tomada em reunião 
de integrantes da entidade 
com representantes do Mi-
nistério do Esporte e COB, 
na quinta-feira (26/2). 

O Brasil coleciona duas 
medalhas olímpicas de pra-
ta no skate, conquistadas na 
estreia da modalidade nos 
Jogos de Tóquio (Japão), Na 
ocasião, subiram ao pódio 
a maranhense Rayssa Leal, 
atual bicampeã mundial de 
skate street, e o catarinense 
Pedro Barros, no skate park. 

Em má fase, ginástica masculina Em má fase, ginástica masculina 
se distancia de vaga olímpicase distancia de vaga olímpica
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Nas ruas, as pessoas 
caminham se dando 
tapas. Na televisão, re-

pórteres recomendam evitar 
sair ao entardecer e usar re-
pelentes à prova de suor. Nas 
farmácias, o produto frequen-
temente está em falta ou é 
vendido a preços exorbitantes.

Assim como o Brasil, a Ar-
gentina vive uma explosão 
dos casos de dengue nos úl-
timos meses, somada a uma 
invasão de mosquitos na 
Grande Buenos Aires desde o 
último fim de semana. Uma 
nuvem preta de pernilongos 
chegou a ser filmada se apro-
ximando da capital, depois do 
calor e das chuvas que caíram 
na região na semana passada.

Especialistas explicam 
que os invasores são da espé-
cie Psorophora ciliata e não 
estão associados ao Aedes 
aegypti, transmissor da den-
gue, mas o fato contribuiu 
para acender os alarmes para 
um possível pico da doença 
e reforçou as recomendações 
de uso de repelente e elimina-
ção de focos de água parada.

O país registrou 48.366 ca-
sos suspeitos ou confirmados 

desde agosto de 2023 até o 
início de fevereiro, segundo 
o último boletim do Ministério 
da Saúde local. No mesmo pe-
ríodo do ano anterior, as noti-
ficações não chegaram nem a 
mil. Foram contabilizadas 35 
mortes até o momento.

“Até semana passada, 
quem ingressava com febre 
pedíamos exame, e todos da-
vam positivo. Agora, vamos 
começar a diagnosticar ape-
nas por nexo epidemiológico 

[sintomas e histórico do pa-
ciente]”, diz Daniela Gill, pre-
sidente da Sociedade de In-
fectologia de Rosário, terceira 
maior cidade da Argentina.

No Cone Sul, região que 
abrange Argentina, Chile, Para-
guai e Uruguai, houve um cres-
cimento de 254% na notificação 
de casos suspeitos nas cinco 
primeiras semanas do ano, em 
relação à média dos cinco anos 
anteriores nesse intervalo. No 
Brasil, a alta foi de 218%.

Por enquanto, a rede de 
saúde argentina está dando 
conta da demanda. A zona 
mais afetada é a da fronteira 
com Brasil e Paraguai, como a 
província de Missiones, onde 
o governo local começou a ex-
pandir na última sexta-feira as 
chamadas Unidades de Hospi-
talização Breve nos hospitais.

“Nós classificamos os gru-
pos febris como de impacto 
leve, moderado ou mais seve-
ro. As UHBs são para pacien-

tes com impacto moderado, 
que encontrarão nessas ins-
talações tratamento tempo-
rário para o quadro clínico 
agudo”, explicou o diretor de 
epidemiologia, Javier Ramí-
rez, à imprensa.

As internações são de até 
seis horas, para que o pacien-
te receba líquidos e tenha 
pressão arterial e temperatu-
ra controladas, que determi-
narão se é aconselhável que 
a pessoa vá para casa, por 

exemplo, e depois volte para 
repetir o controle em 24 horas.

“Não houve estresse até 
o momento a nível sanitá-
rio, mas como sabemos que 
a dengue se dá de maneira 
exponencial, vai haver mo-
mentos em que a quantidade 
de casos vai superar a capaci-
dade operativa”, alerta Analía 
Chumpitaz, diretora de pro-
moção e prevenção da pro-
víncia de Santa Fé.

Ela chama atenção para o 
momento crítico pelo qual a Ar-
gentina está passando, social e 
economicamente, com a maior 
inflação interanual do mundo, 
de 254%. “A situação é mais 
crítica a respeito dos insumos, 
dos trabalhadores, e isso obvia-
mente repercute no sistema de 
atenção, apesar de termos um 
sistema robusto”, diz.

O último boletim epidemio-
lógico indica que os casos que 
se concentravam na região da 
fronteira agora começam a se 
espalhar para baixo: em dire-
ção ao Centro do país, que in-
clui a capital e as províncias de 
Buenos Aires, Córdoba e Santa 
Fé, e ao Noroeste, em locais 
como Jujuy e Salta. No Sul, os 
casos ainda são isolados.
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Alok anunciou que a fa-
mília dele ganhou um novo 
membro, um cão-robô escolhi-
do pelo DJ para ser o animal de 
estimação da casa. Com emo-
jis que representavam a espo-
sa, os dois filhos e o cachorro 
já presente, o goiano brincou: 
“Agora somos 6”. Ele confirmou 
que o novo pet é real.

Além disso, o músico pe-
diu sugestões de nomes para 
o cão-robô na postagem no 
Instagram. Em um vídeo, o 
cão-robô é visto brincando 
com os filhos do DJ e o ca-
chorro da família, exibindo 
reações humanas, como de-
senhar um coração no ar em 
sincronia com o grupo.

Nos comentários da publi-

cação, Alok entrou na brinca-
deira e relatou que o cão-robô 
foi comprado para ser usado 
durante os shows. “Esse vídeo 
é só para descontrair. Novida-
des em breve! Se vocês cur-
tiram esse, não imaginam o 
que está por vir”, comentou o 
DJ fazendo mistério.

O cão-robô em questão é o 
modelo Go2, da Unitree Robo-
tics, amplamente utilizado por 
forças de segurança em Nova 
York e no festival The Town.

O pet robótico é um qua-
drúpede com inteligência 
artificial que pode explorar 
terrenos difíceis e tomar 
decisões rapidamente. Inte-
ressados podem adquirir o 
cão-robô no site da marca 
por preços a partir de US$ 
1.600 (cerca de R$ 8.000).

A segunda parte de 
Duna receber uma 
avaliação tão alta não 

é surpresa já que inúmeras 
críticas nomearam o filme 
como uma “obra-prima”. Da 
duologia da história de Paul 
Atreides, Duna: Parte Dois 
também é a maior avaliada, 
já que a primeira parte ficou 
com nota 8 no site.

Após uma série de adia-
mentos causados pela greve 
em Hollywood, Duna: Parte 
2 está prestes a chegar aos 
cinemas brasileiros e vale a 
pena ser visto nas telonas. 
Dirigido pelo francês Denis 
Villeneuve, a sequência de 
Duna (2021) conta com estre-
las familiares à trama - como 
Timothée Chalamet, Rebecca 
Ferguson e Zendaya - e novi-
dades no elenco, caso de Aus-
tin Butler e Florence Pugh.

Na segunda adaptação da 
série literária de Frank Her-
bert, Paul Atreides (Chalamet) 
inicia sua jornada ao lado dos 
Fremen e da companheira, 
Chani (Zendaya). O protago-
nista pretende vingar os fami-
liares e amigos mortos a man-
do do Imperador (Christopher 

Walken), mas se depara com 
desafios maiores envolvendo 
sua própria identidade.

Assim como o povo Fre-
men, Villeneuve extrai o 
máximo que consegue das 
paisagens desérticas apre-
sentadas no longa: ao longo 
de 2 horas 46 minutos, o di-
retor envolve o espectador 
em uma experiência quase 
sensorial - mergulhando nos 
sons, silêncios e texturas pre-
sentes no modo de vida dos 
personagens principais.

A trilha desenvolvida por 

Hans Zimmer - músico alemão 
responsável pelas músicas de 
Interestelar (2014), Batman: O 
Cavaleiro das Trevas (2008) e 
Gladiador (2000) - é tão vivaz 
que se torna um personagem 
por si só. Junto ao som, a fo-
tografia já premiada de Greig 
Fraser traz takes contemplati-
vos, mas que trazem sentido 
para os rumos da história. Em 
muitos momentos, é possível 
sentir a claustrofobia, raiva ou 
medo junto com os persona-
gens. Outro aspecto que deixa 
a obra ainda mais realista são 

os efeitos especiais, que te fa-
zem duvidar se Timothée Cha-
lamet estaria andando em um 
verme do deserto na vida real.

Ao contrário do primeiro 
filme, que foca em apresen-
tar contextos históricos e 
termos importantes para 
seguir a história, Duna: 
Parte 2 traz vida e emoção 
aos personagens. O enredo 
dinâmico não apressa a ab-
sorção do público, mas não 
‘deixa a peteca cair’ e faz com 
que as quase três horas se 
transformem em minutos.

Duna: Parte Dois ultrapassa Duna: Parte Dois ultrapassa 
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